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Filière 

Jean-Pierre PIGANIOL a 53 
ans, originaire du Sud-ouest, 
marié et père de 4 enfants, il 

succède à Etienne de MAGNITOT 
en tant que nouveau Président 
du Conseil du CRPF Île-de-
France et Centre-Val de Loire 
depuis juin 2020. 
Portrait de ce nouveau président 
dynamique et propriétaire dans 
l’âme. 

Quel est votre parcours ?
Ingénieur de formation, j’ai 
d’abord travaillé dans le secteur 
automobile, puis le domaine 
paramédical avant de monter 
une société d’import-export. 

En parallèle, j’ai repris une 
exploitation agricole familiale 
en 2008 et l’ai passée en bio. Il 
y a un an, j’ai arrêté petit à petit 
l’import-export pour travailler 
dans l’immobilier à Tours, tout 
en développant mon activité 
agricole. 

Quelle est votre lien avec 
la forêt privée ? 
C o m m e  d e  n o m b r e u x  « 
nouveaux propriétaires » ou 
néophytes du sujet, en 1993, j’ai 
participé à un FOGEFOR par le 
biais du CRPF. 

Cette formation a marqué le 
début de ma contribution à la 
gestion de la forêt familiale 
avec mes parents à Lailly en 

Val en Sologne, au départ 
de façon ponctuelle et puis 
progressivement en totalité. 

J’aime passer du temps dans 
les bois : pour aucun c’est 
une corvée, pour moi c’est un 
véritable plaisir. J’appartiens 
à  ma forêt  et  me sens 
responsable d’en préserver ses 
ressources naturelles. 

Grace à Natura 2000, nous 
avons remis en état  des 
mares forestières, aujourd’hui 
devenues source de biodiversité. 
Lorsque j’ai un peu de temps 
libre, je suis aussi chasseur à 
domicile. 

En fait, la forêt privé c’est de la 
passion, de l’énergie mais aussi 
des compromis !

Comment abordez-vous 
ce rôle de Président du 
CRPF ?
Investi d’abord dans le CRPF 
en tant que suppléant, je suis 
devenu administrateur à 
Fransylva Loiret. 

Depuis 3 ans, je suis conseiller 
titulaire du CRPF, j’ai ainsi pu 
participer aux commissions 
PSG, représenter le CRPF aux 
chambres départementale (Loiret) 
et régionale d’agriculture (Centre-
Val de Loire) et à des suivis Natura 
2000, etc. 

J ’ai pu rencontrer d’autres 
a d m i n i s t r a t e u r s  p l u s 
expérimentés dont je n’hésite 
pas à solliciter l ’avis ainsi 
que celui de toute l’équipe 
du CRPF dont je salue le 
professionnalisme.

Quel message souhaitez-
vous faire passer aux 
propriétaires forestiers ?
En défendant la production de 
bois, (matériau écologique, renouvelable, 
recyclable, source d’énergie renouvelable et 

fixateur de carbone) et en soulignant 
tous les services rendus par la 
forêt à l’environnement (qualité 
de l’eau, des sols, de l’air, régulation des 
températures, contribution majeure à la 
biodiversité et à la qualité des paysages) 
je souhaite aider à la prise en 
compte de la forêt privée dans 
la Société et l'aménagement 
du territoire entre autre par 
l’intermédiaire des plans simples 
de gestion et autres document 
de gestion durable.

Je souhaite être à l’écoute, 
et essayer de prendre en 
compte l’avis de chacun afin de 
représenter les propriétaires 
forestiers face aux controverses 
actuelles portées sur la forêt. 

Nous devons être acteurs 
principaux de ces débats de 
l ’avenir de la forêt. Il nous 
faudra à travers notre passion 
mais surtout nos savoir-faire, 
communiquer sur la gestion 
forestière, le rôle de nos métiers 
afin de (ré)expliquer le lien de 
l’arbre à la planche. 

Propos recueillis par Léa BOUBET
Ingénieur au CRPF

« J’appartiens à ma forêt »

Un nouveau Président au CRPF : 
Jean-Pierre PIGANIOL se présente

Un nouveau visage à la présidence du 
COnseil du CRPF

"J'aime prendre soin de marquer mes 
arbres un à un moi-même"


